

## BayBIDS-Stipendiat an seiner ehemaligen Schule in Istanbul, Türkei



Um die aktuellen Schüler meiner ehemaligen Heimschule über das Leben in Bayern, das Studium an der FAU und anderen bayerischen Hochschulen und das BayBIDS-Stipendium zu informieren, fand am 10.04. zwischen 11.00 und 12.30 Uhr ein Informationsseminar zu diesen Themen statt.

Bei diesem Seminar hatte ich die Gelegenheit, rund 25 Studierende kennenzulernen, deren nächster Lebensabschnitt ein Studium in Bayern war. Ich begann mit einer allgemeinen Erklärung Bayerns und der damit verbundenen Lebensumstände. Wir sprachen über die Lebenshaltungskosten, die Menschen, die Kultur und andere wichtige Themen. Anschließend erläuterte ich die Bewerbungsverfahren für ein Studentenvisum beim Konsulat, für die Zulassung an den Universitäten und schließlich für das Stipendium bei BayBIDS. Ich erklärte ihnen die wichtigsten Dokumente, die sie möglicherweise noch nie zuvor gesehen hatten.

Anschließend stellte ich ihnen kurz meine derzeitige Universität, die FAU Erlangen-Nürnberg, vor. Ich erklärte den Schülern die Lage der FAU, das akademische Niveau und die sozialen Angebote, wie Clubs und Mannschaften. Das letzte wichtige Thema war natürlich das Stipendium. Ich erklärte ihnen die Bewerbungsfristen, die erforderlichen Unterlagen, die

Dauer des Stipendiums, wie wir nach Ablauf des Stipendiums neue Stipendiaten werden, das Netzwerktreffen und die Schulbesuche usw.



Nachdem alle Themen geklärt waren und wir zum Abschluss kamen, hatten die Studierenden die Möglichkeit, mir Fragen zu diesen Themen zu stellen. Die meisten Fragen drehten sich um die Wohnungssuche, die Wahl des Hochschultyps, die Lebenshaltungskosten und den Bewerbungsprozess, insbesondere den Visumsantrag. Obwohl ich erst im siebten Monat in Deutschland bin, habe ich mich vor der Präsentation gründlich informiert und versucht, die Fragen korrekt und ausführlich zu beantworten.

Wenn ich anhand der Reaktionen, die ich erhalten habe, eine kleine Bewertung vornehmen muss, gehe ich davon aus, dass wir in diesem Jahr noch mehrere Bewerbungen von Çağaloğlu Anadolu Lisesi erhalten werden.

Abschließend möchte ich dem BayBIDS-Team dafür danken, dass es uns Stipendiaten die Möglichkeit gibt, ein größeres Netzwerk aufzubauen und uns gegenseitig zu helfen. Mein Dank gilt auch meiner geschätzten Lehrerin Neşe AKSEKİ für die Unterstützung bei der Organisation dieses Seminars. Ohne ihre Hilfe wäre es sehr schwierig gewesen, die Schulleitung zu kontaktieren und etwas zu organisieren. Abschließend danke ich allen Schülern der Çağaloğlu Anadolu Lisesi, die an meinem Seminar teilgenommen haben!